
 加茂市立加茂中学校 学校だより 
 

 彩光  ～共創 進化 尊重～ 

令和４年２月２８日 第１５号 

今年度の加茂中学校学校だよりのタイトルを
「彩光(さいこう)」にしました。これは，今年
度の加茂中学校 生徒会スローガンでもありま
す。創立74年，スローガンにあるように，生徒
一人一人の個性が集まった加茂中学校が鮮やか
に輝き，日々進化し続けていくという意気込み
をタイトルにしました。 

超 越(ちょうえつ)  ～３年生中学校最後の全校朝会より～ 

                                   校 長  廣田 徳昭 

３年生は，中学校生活最後の全校朝会になりました。毎年，３年生最後の全校朝会は，「超越」を

テーマに話をしています。私が，学級担任や部活動担当の時に，必ず生徒たちに話した内容です。３
年生は３回目，２年生は２回目，１年生は初めて聞くことになります。同じような内容ですが，２年
生，３年生は，恐らく，昨年度や一昨年度とは，違った意見や感じ方をすると思います。私自身も，
毎年，違ったことを考えさせられることがあります。 
アニメ「それいけ！アンパンマン」シリーズの中に，「アンパンマンとイタイノトンデケダケ」が

あります。１９８８年に放送された作品です。あらすじを紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   
アンパンマンは，バイキンマンのいたずらに，いつも困っています。しかし，この物語では，アン

パンマンは，究極の選択をし，イタイノトンデケダケを失いながらも バイキンマンを助けます。そ

こには，嫌な感情を超越し，誰に対しても温かい心をもったアンパンマンの姿があります。バイキン
マンは，アンパンマンに感謝し，残ったイタイノトンデケダケを必死に探し，見つけだします。イタ
イノトンデケダケにより，子どもたちは食中毒の痛みから解放され，元気になっていきます。子ども
たちの親も安心し，病院内が笑顔に包まれます。アンパンマンの超越した行動が，バイキンマンを，
子どもたちを，保育園の先生方，子どもたちの親を，医者たちを幸せにしました。 

「悪口を悪口で返す」など，人は，悪い感情を抱くと，その人をはじめ周りの人に温かい行動をと
ることが難しくなります。私自身，このような感情を超越することは，本当に難しいと実感していま
す。超越するためには・・・。私は，「人の良いところを見ること」「お互い様の心」「平等に」が大
切だと考えます。みなさんは，どのように考えますか。３年生中学校生活最後の全校朝会にあたり，
「こんな人間になってほしい。自分もなりたい。」という思いを込めて，「超越」をテーマに話をしま
した。 

 

 

 

 

(２／１８金 全校朝会 校長講話より） 

 

保育園で子どもたちが，集団食中毒で入院，それを治すためにイタイノトンデケダケを探して洞窟
にやってきたアンパンマン。しかし，すでに，バイキンマンが，イタイノトンデケダケを手に握り，
残ったイタイノトンデケダケを踏みつぶしていました。アンパンマンは，イタイノトンデケダケをも
らおうとバイキンマンを追いましたが，その途中で，２人とも，川に流されてしまいました。泳げな
いバイキンマンは，おぼれそうになります。イタイノトンデケダケとバイキンマンは，流されていき
ます。前方に迫る滝，どちらを追うか悩んだアンパンマンは，バイキンマンを助けるほうを選びまし
た。バイキンマンを川から引き上げると，アンパンマンは力尽きてしまいます。その姿を見て，バイ
キンマンは，こうつぶやきます。「俺様を助けるなんて，余計なことをしやがって」。でも，バイキン
マンは，洞窟に戻り，残ったイタイノトンデケダケを必死に探し出します。何とかイタイノトンデケ
ダケを見つけたバイキンマンは，こっそりアンパンマンのもとに置いていきます。 

イタイノトンデケダケのおかげで子どもたちは元気になります。園長先生が，アンパンマンにお礼
を言うと，アンパンマンは，次のように答えます。「お礼ならバイキンマンに言ってください。バイキ
ンマンってけっこういいところもあるんですよ。」 

  

超越するために大切なことR3

〇「平等」に

〇人の「良い点」を見る

〇「お互い様」の心

 

 

さいこう 



新たな進化 伝統の生徒会 引継ぎ期間に～第２回生徒総会・引継式～ 

スローガン「彩光  ～共創 進化 尊重～」のもと，３年生を中心に，新たな進化を続ける加茂中学

校伝統の生徒会。１月２７日(木)，第２回生徒総会・生徒会引継式を行いました。生徒総会では，生

徒会本部・専門委員会・学年委員会・部長が，１年間の成果と課題を堂々と発表しました。今年度の

生徒会活動を物語るように，加茂中生徒会史上初のオンライン生徒総会に挑戦しました(感染予防の

ため）。総会の最後に，会長・副会長・応援団長が，１年間の思いを込めて振り返りと２年生，１年

生への期待を述べました。   

生徒総会に引き続き，新生徒会書記局・専門委員長・学年委員長の委嘱式，３年生から２年生への

引継式を行いました。加茂中学校伝統の生徒会が，３年生から２年生へ引き継がれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

令和３年度生徒会三役（１年間を振り返って，１，２年生へ） 
 

〇生徒会長 ３年生 

「スローガン「彩光  ～共創 進化 尊重～」を掲げ，１年間，活動してきました。新型ウイルスの

影響を受ける中，全校生徒が楽しめる行事になるように生徒会本部で考え，工夫を凝らし，行事を

成功させることができました。また，生徒会朝会や日常活動を通して，自分自身もこの１年で大き

く成長することができました。全校のみなさん，１年間，ありがとうございました。」 
 
〇副会長  ３年生  

 「今年度の生徒会は，シトラスリボンプロジェクトやギガスクール構想のタブレット活用など，新

しいことにたくさん挑戦しました。そして，大きく成長することができました。来年度の活動は，

今まで以上に新型ウイルスの影響を受けるかもしれません。新三役のみなさん，一人一人の個性を

尊重し，進化をし続ける生徒会を全校生徒と共創し，最高の生徒会を創ってください。」 
 
○副会長  ３年生  

 「憧れで入った生徒会本部，この２年間は，あっという間でした。コロナ禍の２年間でしたが，だ

からこそ，私たちらしい活動ができました。タブレットの活用や行事ごとの感染予防対策など，大

変なことも多かったですが，本部のメンバーの臨機応変さやアイデアの斬新さに圧倒される毎日で

した。そして，周りに恵まれていると実感する毎日でした。１年間ありがとうございました。」 
 

〇応援団長 ３年生  

 「思い出いっぱいの１年間でした。たくさんの人に支えられ，たくさんの人と協力することができ

ました。１年生は，もう少しで後輩が入ってきます。健康に気をつけて，勉強もがんばってくださ

い。２年生は，来年，受験生です。今のうちに、勉強しておいた方がいいと思います。そして，

１，２年生にみなさんが，今年度よりもすばらしい生徒会をつくることを期待しています。」 

大きな進化を 堂々と 
～１年間の成果と課題を発表する～ 

  
 「大きな期待」と「大きな感謝」 

～３年生から２年生へ 伝統を引き継ぐ～ 



【３年生から２年生，１年生へ】 

生徒会本部 令和３年度 令和４年度 専門委員会 令和３年度 令和４年度 

生徒会長 ３年生 ２年生 生活委員長 ３年生 ２年生 

副会長 
３年生 
３年生 

２年生 
２年生 

図書委員長 ３年生 ２年生 
保健委員長 ３年生 ２年生 

応援団長 ３年生 ２年生 給食委員長 ３年生 ２年生 

書記局員 

３年生 
３年生 
３年生 
３年生 
２年生 
２年生 
２年生 
２年生 

２年生 
２年生 
２年生 
２年生 
１年生 
１年生 
１年生 
１年生 

放送委員長 ３年生 ２年生 

整美委員長 ３年生 ２年生 

選挙管理委員長 ３年生 ２年生 

学年委員長 ３年生 ２年生 
   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

お世話になった３年生へ 大きな感謝 ～「三送ウィーク」～ 

 新生徒会が，お世話になった３年生に大きな感謝の気持ちを込めて，「三送ウィーク」を行いまし

た。生徒会本部・専門委員会・学年委員会が，それぞれ企画を考えました。 

２月２４日(木)，「三年生を送る会（三送会）」を行いました。新生徒会本部を中心に，２年生・１

年生が一生懸命に準備をしました。会は，「思い出スライド」「ビデオメッセージ」「クイズ」と続き

ました。そして，１，２年生から３年生へ，「風船型のメッセージ」が贈られました。今回の三送会

は，オンライン形式での実施でしたが，たくさんの工夫が見られました。笑顔いっぱいの楽して温か

い三送会になりました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「思い出スライド」より 

 

大きな感謝を込めて 
１，２年生から３年生への感謝
がいっぱい詰まった「メッセー
ジ風船」 

 

 生徒会本部役員・専門委員長 ３年生(左) １，２年生(右) 

 

 

新生徒会本部によるオープニング 

令和３年度生徒会スローガン 
「彩光  ～共創 進化 尊重～」 

伝統の生徒会が新たな進化を続けています 



３年生ありがとう！ 本部・専門委員会・学年委員会の感謝企画 
生徒会本部 三送会 保健委員会 手洗い場そうじ気分でリフレッシュ 

生活委員会 
応 援 団 

体育館で遊び放題WEEK!  給食委員会 日々の感謝を込めて配膳台をキレイ
にしよう！ 

放送委員会 ３年生ありがとう Music! 選挙管理委員会 思いでぽろぽろアンケート 

整美委員会 巣立ちゆく３年生を明るく送ろう！ 学年委員会 夢と希望をのせて(階段アート) 

図書委員会 本で３年生に安らぎを Week   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15,493名の同窓生の仲間入り！ ～同窓会入会式～ 

 加茂市立加茂中学校は，昭和２２年設立，同窓生は15,493名を数えます。２月１６日(水)，加茂中

学校同窓会長様，同副会長様をお迎えし，同窓会入会式を行いました。 

入会式では，会長様より，「コロナ禍で制限の多い中，大活躍する加茂中生，とても力強いと感じ

ています。『KAMO 坂 21』も，すばらしい取組です。３年生のみなさんの同窓会入会を心より歓迎いた

します。これからも，後輩を思い，加茂中を思い，地域を思うみなさんでいてほしいです。」と歓迎

のお言葉をいただきました。そして，３学年委員長が，「伝統ある加茂中学校同窓会の仲間入りがで

きてうれしいです。母校加茂中学校の発展を願うとともに，卒業生として誇りをもって力強く歩んで

いきたいです。」と，力強く決意の言葉を 

述べました。なお， 今年度の同窓会入会 

式は，感染症予防のため，オンライン形 

式で行いました。卒業生57名は，４月 

１日より，加茂中学校同窓会の仲間入り 

をします。 

 

 

 

 

 

お知らせ 

「三送ウィーク」については，「加茂中学校ホームページ」

で紹介しています。ぜひ，ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

加茂中学校同窓会役員の方々を紹介します。 

顧 問 様 会 長 様 幹 事 様 

顧 問 様 副会長 様 幹 事 様 

 副会長 様 幹 事 様 

 幹 事 様 幹 事 様 

 



積極的に意見を交換 ～第２回ＫＣＡ(オンライン形式)～ 
 ２月１６日(水)，保護者・地域の代表の方々，教職員，新生徒会本部が参加し，第２回加茂中学

校・コミュニティ・アソシエーション(ＫＣＡ)を行いました。全体会で，生徒会活動をはじめ学校の

様子について説明した後に，ワークショップを行いました。ワークショップでは，より一層の生徒会

活動活性化や生徒会活動と地域との連携などについて，活発に意見を交換しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第２回ＫＣＡ意見交換より 

〇 あいさつ運動 

・ 生徒会とＫＣＡの方々とのあいさつ運動を増やしてほしい。 

・ 昼休みのあいさつ運動を行ってはどうか。 

・ 新型ウイルスの状況を見ながら，小学校とのあいさつ運動を復活させてはどうか。 

・ バッジをついてあいさつ運動活動 → 地域の方々も気軽にあいさつを交わすことができる。 

・  「目は心」と言われるが，マスクで目でしか表情が見れない。どのようにして，思いを伝 

 えていますか。 

 →「言葉のひとつひとつに心を込めて、気持ちを伝えることが大事にしています。あいさ

つは会話や人間関係作りのきっかけになります。学校の中だけでなく、学校外でも活発

にしていきたいです。」 

・ あいさつ運動はもとより，普段のあいさつも大切にしてほしい。 

〇 シトラスリボンプロジェクト×加茂中学校 

  ・ みんなと協力することで，社会の一体感を感じることができる。これからも，続けてほしい。 

  ・ 小学生にも普及させてほしい。プロジェクトの意味を理解してもらうとより良い活動になる。 

〇 KAMO 坂 21 

・  「KAMO坂21」は，加茂中生の郷土愛が形として表れたすばらしい活動である。 

・ 小学校や保育園，地域行事へと，もっと広めていってほしい。 

 〇 校則改正 

・ 髪型や服装について，一度，意見をとりまとめるとよいのではないか。 

 〇 来年度に向けて等 

・ 新しい活動にどんどん挑戦してほしい。地域にも発信してほしい。 

・ 商店街清掃を増やしてほしい。 

・ 加茂中生のよいところ 

     〇何事にも一生懸命，行事が活発。 〇まとまり，向上心，郷土愛 

・ 目安箱など，生徒の意見を取り入れる活動について，タブレットを最大限生かしたい。 

  ・ 新型ウイルスの影響はまだ続くので，さらに工夫をして，社会性やコミュニケーション能力を伸ばし 

 てほしい。 

・ 新入生が安心して中学校生活を送れる雰囲気をつくっていきたい。 

    ・ 今年度は，清掃活動，行事，タブレットなどを通じて，交流を広げる活動が大きく発展している。 

   新しい学年にも広げていきたい。 

 

 

   



健康について意見交換 ～学校保健委員会(オンライン形式)～ 
 ２月１８日(金)，学校薬剤師・ＰＴＡ役員・小学校養護教諭の方々をお招きし，学校保健委員会を

行いました。学校保健委員会には，保健委員の２年生，１年生も参加しました。健康面や食育面につ

いての説明の後，ワークショップを行いました。ワークショップでは，「すこやかウィーク」の取組

などについて，積極的に意見を交換をしました。意見交換の後に，学校薬剤師様から，指導・助言を

いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最終的に自分を守れるのは自分の正しい判断 ～薬物乱用防止教室～ 

１月１３日(木)，講師に加茂警察署生活安全課職員様をお招きし，２年生， 

３年生で，「薬物乱用防止教室」を行いました。「薬物が人体に及ぼす影響」， 

「薬物乱用を防止するためには」など，具体的に教えていただきました。 

そして，講師の方は「薬物を勧めてきた人は，だれも責任をとってはくれま 

せん。最終的に，自分のことを守れるのは，みなさんの正しい判断になります。みなさんは，大人で

はないですが，物事をしっかりと判断できる年齢です。今後，大きくなるにつれて，いろいろな誘惑

が出できます。それに負けないように，きちんと正しい判断をしていってほしいです。」と，講話の

まとめを述べてくださいました。なお，今年度も，加茂中学校区担当保護司の方々が，薬物乱用教室

を参観されました。  

 

 

 

 

 

 

白熱のオンライン対決！ ～生徒朝会「クラス対抗一致ゲーム～  

 １月２８日(金)，生徒会朝会で，オンラインで 

「クラス対抗一致ゲーム」を行いました。問題は， 

「学校行事と言えば…」，「冬の遊びと言えば…」 

でした。白熱のオンライン対決を制したのは， 

２年１組と３年２組でした。 

 

 

 

 
 

 

 

 

伸びる大切な２つの力  
 「聞く力」 〇話は目で聞く    〇メモをとる 
 「話す力」 〇要点を，堂々と話す 〇気持ちを込めて，相手の目を見て話す 
 

 

 



調理員さん，ありがとう！ ～全校生徒で感謝メッセージ～ 

毎日，おいしい給食を作ってくださっている調理員さんに，全校 

生徒が感謝のメッセージを書きました。全校生徒を代表して，給食 

委員会が調理員さんに感謝メッセージを送りました。 

２月１８日(金)の給食の時間，メッセージ贈呈式を全学級に配信し 

ました。 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

「難関突破米」をいただきました  
 ＪＡにいがた南蒲農業協同組合から，３年生が，「難関突破米」をいただきました。 

今年度で，９年目になります。２月２１日(月)，ＪＡにいがた南蒲農業組合の方々が， 

３年生の高校合格を願って，「難関突破米」を贈呈してくださいました。お二人は， 

加茂中学校の卒業生，後輩たちに温かい励ましのお言葉もくださいました。３年生を 

代表して，３学年委員の生徒が，「今日は，難関突破米をいた 

だき，ありがとうございました。３月の公立高校入試を突破 

できるようにがんばります。」とお礼の言葉を述べました。 

 

 

 

 

生徒会からのメッセージが素敵です ～「切りかえ」～ 
  
 １月から２月へ。生徒会からのメッセージも，切り替わりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

おいしい！ 2/24(木)の給食メニュー 
◎ごはん  ◎わかめと豆腐のみそ汁 
◎揚げカレイの薬味ソース 〇野菜炒め  
〇牛乳 ◎焼きプリン 
 ◎は，加茂中・葵中・若宮中の３年生にア
ンケートをとり，希望が多かった献立です。 
 

 

 

 

 

 



亀山翼選手が加茂中学校「栄光の軌跡」に加わる  

 陸上部の３年生が，今年度，部活動において，加茂中学校の歴史に残る活躍をし， 

加茂中学校「栄光の軌跡」に加わりました。「栄光の軌跡」を表す賞状は，校長室 

前に永年掲示されます。 

 

 

 

 

 

 

 

表敬訪問しました ～ソフトテニス部～  
 ２月２１日(月)，都道府県対抗全日本中学生ソフトテニス大会(全国大会)に，新潟県代表として出
場権を獲得したソフトテニス部の２年生ペアが，加茂市長様を表敬訪問しました。３月末に三重県で

実施予定だった同大会は，感染症予防のため中止になりましたが，市長様からは，「全国大会出場権
を獲得するまでの道のりは，とても大変だったはずです。日々の積み重ねを大切にしてきた成果です。
これからも，期待しています。」と，励ましのお言葉をいただき 
ました。訪問後には，「すばらしい選手たちで，二人とも芯が 

しっかりしているのが分かりましたし，お互い信頼し合っている 
ことが伝わってきました。」と，メッセージをくださいました。 
なお，全国大会に出場した陸上部及び北信越大会に出場した体操 
競技部の選手は，３月１７日(木)に表敬訪問を予定しています。 

３月の主な予定 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月 １日(火) 第75回卒業証書授与式 

   ２日(水) 全校朝会 

   ３日(木) 公立高校一般学力検査日 

   ４日(金) 公立高校一般独自検査日 

  １１日(金) 職業講話・体験(１年生) 

   

 

１１日(金) 公立高校合格発表日 ＫＣＡあいさつ運動  

１４日(月) 職員会議 部活動休止日 

１５日(火) オープンスクール・学年末ＰＴＡ(１年生) 

１７日(木) シトラスリボンプロジェクト 

１８日(金) 生徒会朝会 

２５日(金) 終業式 離任式 職員会議  部活動休止     

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〇放課後の部活動 11月～３月は，体育館を部ごとにローテーションで使用します。部活動休止日は部ごとの設
定になります。各部の予定表をご確認ください。なお，３月２日(水)までは休止期間になります。 

〇３学期のスクールカウンセラーの来校日は，3/15火(9:00～16:45)です。 
〇ＡＬＴは，隔週木曜日に来校します。 
＊２年生の修学旅行は，感染予防のため，4/26火～28木(佐渡・新潟市方面）に変更しました。 
＊令和４年度年間行事計画(R3.2月現在)は，加茂中学校ホームページをご覧ください。 
 

 

 

 

 

【３年生の活躍】 

 〇全国中学校陸上競技選手権大会   800m出場   

 〇北信越中学校競技大会(陸上競技) 800m２位  

 〇新潟県中学校総合体育大会夏季大会(陸上競技) 800m１位 1500m１位 

【加茂中学校「栄光の軌跡」】 

 〇全国大会・北信越大会 入賞以上 〇県大会 ３位以上 〇中越大会 優勝 

 〇西関東吹奏楽コンクール出場   〇県吹奏楽コンクール 金賞 

 “届けよう，服のチカラ”プロジェクト(お礼) 

 ６月に，ユニクロ燕三条店長様をお招きして， 

講演会を実施しました。その後，生徒会でプロ 

ジェクトを行いました。多くの方々からご協力 

いただき，段ボール５個分の服が集まりました。 

集まった服は，今後，発展途上国に送られます。 

 
 

○保護者，地域の皆様へ ２月は，
１，２年生がお世話になった３年生
に感謝する活動を行いました。シト
ラスリボンプロジェクトも継続し，
温かい雰囲気が校舎を包んでいま
す。明日は，いよいよ卒業式。３年
生らしい清々しい卒業式になること
を期待しています。 

 

北信越大会 

表彰式より 

 


